

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:09

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 26 de noviembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Gobierno impone su presupuesto

Dictamen de minoría de los aliados del Ejecutivo triunfa ante reclamos y molestia de la bancada sandinista

Aprueban incremento de 403 millones de córdobas para mejoras salariales en el Estado

+Diputados aprueban cierre de la SIP

Superintendencia de Pensiones tuvo una vida efímera

+Sandinistas favorecen a Montealegre y relegan a Lewites

+Güegüense, patrimonio oral de la humanidad

Lo proclamó la UNESCO

+Cuatro millones sin agua

+La casa de Don Esteban

El Nuevo Diario

+ Güegüense, universal

Anuncio de la Unesco

Ministro de Educación anuncia gran fiesta popular para celebrar

“Macho Ratón” reúne textos y danzas con interludios musicales

Deberá organizarse enseñanza metódica para preservar al “Güegüe”

+ Revocan amparos a Lewites y Montealegre

Veloz resolución sobre 900 recursos pendientes

+ Aprueban el Presupuesto FMI

Con burlesco reajuste salarial

+ Cuchilla de CSJ “cortando bajo”

Suspenden a jueces, pero magistrados incólumes

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:09

PAG - 2 -

Caricaturas

La Prensa

Güegüense: Patrimonio
de la humanidad...



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El dilema del liberalismo (Iván de Jesús Pereira)

Enarbolando el ideario de Madriz, centrado en la Patria, la República, la libertad, los liberales de todas las tendencias tienen que reflexionar profundamente sobre el futuro del partido y las próximas elecciones generales que se aproximan.

La necesidad de reunificación del liberalismo, la tarea imperiosa de restañar las heridas, de conciliar posiciones, de perdonar ofensas y de escoger un candidato potable, que cuente con el respaldo absoluto del partido es una condición sine qua non para permitirle a Nicaragua un futuro promisorio.

La famosa tesis de las cuatro bandas es en el fondo la mayor trampa que la izquierda nicaragüense ha ideado para conseguir el poder. El mejor escenario para las fuerzas democráticas es contar con un solo candidato al cual volcarle la mayoría del voto de la nación.

Ese objetivo comienza con un liberalismo unido que pueda servir como en el pasado, de enorme paraguas en donde otras fuerzas democráticas: conservadores, cristianos, etc. sean bienvenidas y entren a reforzar y garantizar el triunfo del progreso, la modernidad y nuevas oportunidades para todos, cosas que el liberalismo siempre ha estimulado.

Pero, ¿cómo conseguir ese candidato que cuente con el respaldo unánime del pueblo liberal y de las

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:09

PAG - 3 -

fuerzas democráticas? La solución está a la mano : vayamos a unas elecciones primarias.

Demos el paso, robustezcamos la democracia, modernicemos el sistema. Que sean las bases del partido quienes elijan a los candidatos que les gustarían ver encabezar en la próximas elecciones la boleta liberal.

El PLC no tiene que temer a dicha propuesta, debe tomar en cuenta que tiene a su favor sus estructuras, su maquinaria y su liderazgo, aunque éste haya sido mal tratado por el doctor Alemán. Los liberales del PLC, en este momento, deben pensar más en el partido que en los problemas de su "líder".

Descifrando la corrupción (Ana Murillo Argüello)

Corrupción es el abuso de poder delegado. Esta es cometida por representantes cuando hacen uso incorrecto de sus facultades o de los recursos que le han sido asignados con la finalidad de generar beneficios ilegítimos para sí mismos o para los grupos de poder que ejercen influencias sobre ellos.

Según el último informe de Transparencia Internacional (TI), publicado el 19 marzo de 2005 en el Diario LA PRENSA, Nicaragua continúa ocupando uno de los primeros lugares entre los países más corruptos de Latinoamérica.

Todos los países están sujetos a normas y políticas de carácter internacional que tienen el propósito de prevenir, frenar y controlar la corrupción. Tratados y acuerdos internacionales proporcionan dentro de un marco de referencia que los gobiernos deben observar con el propósito de prevenir y minimizar la corrupción entre sus funcionarios con el objetivo de funcionar de forma transparente.

Pero, ¿cuántos y cuántas saben los instrumentos y normas jurídicas internacionales que existen actualmente contra la corrupción? Mi propósito principal en este artículo es orientar al lector sobre los instrumentos destacados e instituciones que deben velar por su aplicación. Respondiendo al primer planteamiento, uno de ellos es la Convención de las Naciones Unidas Contra la Corrupción y la Convención Interamericana Contra la Corrupción, estos son los principales instrumentos jurídicos de carácter internacional.

Cartas al Director

Frases de valor

Pasiones

"Todas las pasiones son buenas mientras uno es dueño de ellas, y todas son malas cuando nos esclavizan".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:09

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Verificación inicia lenta en el Caribe (Pág. 3 A)

Aparentemente, los ciudadanos del Caribe se vieron imposibilitados por razones de trabajo o desinformación

Sin embargo, la región tiene una tradición de altísimo nivel de abstencionismo

+Aprueban préstamo BID (Pág. 3 A)

A favor de Mifamilia

+Temen otra guerra del futbol (Pág. 3 A)

La cadena de roces diplomáticos que vive Nicaragua y Costa Rica, caldeados en su mayoría por la disputa por la pretensión tica de navegar con armas en el nicaragüense río San Juan, podría desembocar en nacionalismos que provoquen una guerra similar a la ocurrida entre Honduras y El Salvador, en 1969, según analistas.

+Juzgado debe devolver U\$S609 mil (Pág. 4 A)

Magistrados siguen dándole largas al caso de los “narcodólares”

+Saldo drástico por paro de médicos (Pág. 5 A)

Las consecuencias del paro médico y demás trabajadores de la Salud, a nivel nacional, son catastróficas.

+Enacal: alza de agua va (Pág. 5 A)

Luis Debayle, presidente de Enacal, afirma que última palabra de incremento la tiene la empresa
Advierte sobre racionamientos y despidos si no se aprueba aumento

+Telcor aún no recupera lo que se llevó la Sisep (Pág. 5 A)

C\$133 millones siguen en cuentas del Banpro

+Denuncian a Magistrado (Pág. 6 A)

El magistrado presidente de la Corte Suprema de Justicia, Manuel Martínez, fue acusado ante el Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (Cenidh) por supuestos actos ilegítimos para adueñarse y repartir una propiedad en Malacatoya.

+Urge creación de Consejo Nacional de la Vivienda (Pág. 6 A)

Para enfrentar el creciente déficit habitacional

+Países debaten integración de zonas rurales a la era digital (Pág. 7 A)

Es necesaria una red de fibra óptica que potencie el comercio y la industria

+Transferencias enfrentan al PLC y Amunic (Pág. 7 A)

Amunic se opone a control en el uso de fondos, alegando injerencia

El Nuevo Diario

+ Apatía en elecciones de la Costa Caribe (Pág. 3 A)

Policía decreta “Ley Seca” en Las Minas

En Punta Gorda (RAAS) el padrón electoral “creció” de 500 a 3,000 inscritos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:09

PAG - 5 -

Apatía en ese proceso presagia eventual abstencionismo en elecciones de marzo próximo

+ Crónica de una muerte anunciada (Pág. 3 A)

Parlamento ultimó Superintendencia de Pensiones

Al descubierto doble discurso del PLC, cuando 17 de sus diputados votaron por su desaparición

+ Elección a cuatro bandas “por sanidad democrática” (Pág. 4 A)

Advierte que al sacar del juego a alguno de los aspirantes presidenciales se pondrá en tela de duda la legitimidad del proceso electoral

+ Casi siempre resuelven “un pedacito para cada uno” (Pág. 4 A)

Ex canciller advierte sobre posible sentencia de la CIJ:

Culpa a gobiernos y clase política nicaragüense por abandonar la zona del río San Juan

+ Salud se incomoda con aumento del 15 por ciento (Pág. 5 A)

Dirigentes Fetsalud: “Condenan a la población, pues huelga sigue”

+ Arana satisfecho con Presupuesto (Pág. 6 A)

Contento porque se retoma el programa económico del FMI

Fuera del hemiciclo quedaron acalladas las protestas de trabajadores

+ Ticos temen rebelión de nicaragüenses (Pág. 7 A)

Investigador afirma que xenofobia podría generar violencia

+ MTI está quebrado (Pág. 12 A)

No tiene ni para pagar aguinaldos

Solórzano gastó Presupuesto antes de tiempo

Trabajadores esperanzados en que Hacienda responda

Autoridades no dan la cara

+ Ralas marchas convergieron en AN (Pág. 12 A)

Finalmente chocaron y lucha por la tarima

Trabajadores del Poder Judicial, de Salud, universitarios y Red de Mujeres no lograron cohesión

Día Internacional de No Violencia contra la Mujer pasó inadvertido para los marchistas

+ Baja ritmo de crecimiento económico (Pág. 13 A)

Shocks petroleros afectaron fuertemente a la economía nacional

Estabilidad macroeconómica será prioridad

Calculan menor inflación para año próximo

+ Comité revisará alza de agua (Pág. 14 A)

Formado por INAA, pero aumento siempre va

Comisión la integran nada menos que por especialistas y ejecutivos de INAA y Enacal

Detalles consisten en evaluar porcentaje que se pretende aprobar a Empresa Aguadora



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:09

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: Dr. Norman Miranda (Experto en Derecho Internacional)

Tema: Río San Juan

Mora comentó que el Vicepresidente de la República Alfredo Gómez y los suyos se han dado la tarea de traicionar a algunos funcionarios entre ellos a la doctora Patricia Algorola, para que renuncie a su cargo y que la señora Algorola le ha dicho que llegará a su programa a hacer "revelaciones explosivas".

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Lic. Ivania Toruño (Ministra de MIFAMILIA)

Tema: Niñez en riesgo...Foro Debate Centroamericano

La ministra Toruño invitó a todos los diputados a asistir al foro, porque es importante que conozcan lo que se está haciendo y cuales son los compromisos para Nicaragua y así a la hora de aprobar el Presupuesto consideren que los programas sociales son importantes. Lamentó que algunos diputados tienen el concepto de que la protección social no es importante

NOTICIAS DE TV

+La Sala Constitucional de la CSJ rechazó la resolución del TAM a favor de Herty Lewites, por considerar que no existe agravio. General de la Republica en contra del ex alcalde de Managua Herty Lewites. Por su parte Luis Carrión aseguró que esa resolución no tiene ninguna independencia siendo así un mandato de Daniel Ortega, por lo que la resolución es meramente política, pero a pesar de eso Lewites no está inhibido. **(100% Noticias)**

+El Presupuesto General de la República fue aprobado con todos sus veintinueve artículos. El diputado Wilfredo Navarro introdujo una propuesta que dice: "Las entidades descentralizadas por funciones y otras instituciones a más tardar el dos de enero del 2006 deberán presentar al MHCP el detalle de gastos y fuentes de financiamiento de los proyectos del programa de inversión pública y el MHCP incorporará este detalle en el Presupuesto de la República 2006, estas entidades podrán hacer uso de los fondos aprobados hasta que hayan cumplido con la presente disposición". Este artículo fue aprobado con 87 votos. Por su parte el diputado Jaime Morales propuso que "las entidades o empresas estatales deberán presentar a la Asamblea Nacional anualmente sus estados financieros auditados de cierre de ejercicio a más tardar noventa días después de éste, asimismo deberán presentar a la Asamblea Nacional sus presupuestos anuales de egresos, ingresos y de inversión con los detalles correspondientes que le sean solicitados". El artículo fue aprobado con 78 votos. **(Noticiero CDNN)**

+La Sala Civil II del Tribunal de Apelaciones aceptó un recurso de amparo a favor de los

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:09

PAG - 7 -

representantes de la Alianza Liberal Nicaragüense-PC que encabeza Eduardo Montealegre. El recurso fue presentado en contra de los magistrados de tendencia liberal del CSE, porque estos se negaron a reconocer la solicitud de cambio de nombre de la Alianza que sí fue aceptado por la Dirección de Partidos Políticos, mientras los representantes de la Alianza Partido Liberal Constitucionalista se mostraron incómodos con la resolución de la CSJ en la que ratifica el cambio de nombre de la ALN-PC; el vocero de la Alianza PLC, Leonel Téller, criticó la integración dudosa de la Sala Constitucional de la CSJ que emitió la resolución. Téller también cuestionó la decisión de la Sala Constitucionalista en contra de Herty Lewites y responsabilizó a Eduardo Montealegre por no respaldar una reforma que evitará las inhabilitaciones. **(TV Noticias 2, Canal 2)**

+Daniel Ortega comentó que el Presupuesto se aprobó tal y como lo venían defendiendo. Agregó que en ese Presupuesto tuvo un dictamen de mayoría que al final fue derrotado porque allí quedó claro que le mintieron a la gente, lo que se había prometido antes de votar a favor de los trabajadores de salud. Indicó que ese resultado no es una señal positiva para un año electoral, porque significa mayor tensionamiento del punto de vista del orden económico y social. **(Noticiero CDNN)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua